



SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Herr Lehrer: Weihnachts-ABC (Teil 2)

Das komplette Material finden Sie hier:

School-Scout.de



Mit Auszügen aus
*Korbinian
Beerenfels'*



Das große Weihnachts-ABC



Teil 2: Heiligabend bis Nussknacker

Name:

Herr
Lehrer

Bevor es losgeht...

Name:



*H*allo, meine lieben Freunde! Seid ihr bereit für eine neue Wissens-Reise? Na, was ist?

Da seid ihr bei mir genau an der richtigen Adresse! Darf ich mich kurz vorstellen?

Korbinian Beerenfels, mein Name. 104 Jahre lang war ich das Klassenmaskottchen vieler Schülerinnen und Schüler. Kaum haben die einen meine Schule verlassen, kamen schon die nächsten nach. Und so war ich viele Jahrzehnte Begleiter im Unterricht, bin mit auf Klassenfahrten gefahren, habe auf dem Pausenhof gespielt und habe mich vor allem um die Sorgen und Nöte meiner Kinder gekümmert. Dennoch denke ich, ich habe meinen Dienst getan und mir meinen Ruhestand nun verdient. Doch ich wäre nicht Korbinian Beerenfels, wenn ich mich jetzt faul auf meine Bärenhaut legen würde. Oh nein, das passt gar nicht zu mir. Daher habe ich all das Wissen, das ich in den letzten Jahrzehnten in der Schule gesammelt habe, aufgeschrieben und in meinem eigenen Lexikon zusammengefasst.

Die Rede ist vom „*Lexikon des gesammelten Klugscheißer-Wissens für Kinder und Erwachsene*“.

Viele Jahre habe ich gebraucht, um es endlich zu vollenden, doch nun habe ich es geschafft und kann es an euch weitergeben! An vielen Stellen in diesem Material findet ihr daher Auszüge aus meinem Lexikon zum Angeben, Besserwissen, Protzen, Prahlen, Oberschlau sein ... zum Klugscheißen eben.

Ich wünsche euch viel Freude mit meinem Lexikon und hoffe, dass es euch gefällt!

Fröhliche Weihnachten wünscht

Euer Korbinian





HEILIGABEND

Das Fest der Liebe

Name: _____



Wenn wir von Weihnachten sprechen, verwenden wir auch ganz oft den Begriff „Heiliger Abend“. Doch warum wird das Weihnachtsfest als heilig bezeichnet? Ursprünglich versammeln sich Christen am Heiligabend, um die Geburt von Jesus Christus zu feiern. Außerdem gilt der Heiligabend als Übergangszeit zwischen der Adventszeit und den weihnachtlichen Feiertagen. Auch heute noch zeigen Menschen religiösen Glaubens am Heiligabend ihre Vorfreude auf die Geburt von Jesus Christus. Sie besuchen Krippenspiele oder Messen und warten damit auf den Morgen des 25.12. Ja, ihr habt richtig gelesen. Eigentlich feiern wir die Geburt von Jesus am 25.12. und nicht einen Tag davor. Der 24.12. ist nämlich eigentlich noch gar kein Feiertag, jedoch hat sich die Bedeutung des Heiligabends als „ruhige Zeit“ vor Weihnachten eingebürgert. So schließen die meisten Läden und Behörden an Heiligabend auch schon früher. Menschen ohne christlichen Glauben freuen sich ebenfalls über diese „ruhige Zeit“.



Heiligabend, der

Am Heiligabend warten die Menschen christlichen Glaubens auf die Geburt von Jesus Christus. Dieser wurde am Morgen des 25.12. geboren. Ursprünglich gab es auch erst zu dieser Zeit, also am Morgen des ersten Weihnachtsfeiertages, die Geschenke. Doch der Alltag erschwerte die Bescherung am 25.12. in vielen Familien, sodass es inzwischen vielerorts üblich ist, die Kinder am Heiligabend zu beschenken und davor oder danach noch gemeinsam zu Abend zu essen.



Am Heiligabend warten gläubige Menschen auf die bevorstehende Geburt von Jesus Christus.

I LEX (STECHPALME)

Die weihnachtliche Glückspflanze

Name:



Bestimmt habt ihr sie auch schon mal Weihnachten gesehen. Die Stechpalme (Ilex) wird an Weihnachten gerne als Dekoration abgeschnitten. Der Ilex ist eine Pflanze, die immergrün ist. Das bedeutet, sie verliert auch im Winter nicht ihre Blätter. Von Pflanzen dieser Art haben wir im Winter nicht sehr viele, weswegen die Stechpalme auch ein Symbol des Lebens darstellt. Doch trotzdem gibt es ja auch noch andere Pflanzen, die zur Winterzeit blühen. Warum ist also ausgerechnet der Ilex eine weihnachtliche Pflanze?

Dafür gibt es verschiedene Theorien. Früher galt der Ilex aufgrund der Form seiner Blätter als Schutzpflanze gegen böse Geister. Wenn man sich ein paar Zweige abschnitt, soll sie eine wahre Glückspflanze gewesen sein. Außerdem erinnern die Blätter des Ilex an die Dornenkrone von Jesus Christus. Die roten Beeren der Pflanze könnte man als Blut deuten.



Der Ilex ist eine wehrhafte und immergrüne Stechpalme. Zur Weihnachtszeit wird er gerne als Deko verwendet.



Ilex (Stechpalme), der

Der Ilex ist nicht nur eine wunderschöne und dekorative Pflanze zur Weihnachtszeit. Die roten Beeren sind eine ideale Futterquelle für Vögel. Außerdem bieten die stacheligen Blätter ebenfalls geschützte Nistplätze für viele Vogelarten. Wenn ihr selbst mal einen Ilex sehen solltet, seid vorsichtig! Die gesamte Pflanze ist für Menschen giftig. So gut die Beeren also auch aussehen, greift dann doch lieber zu ein paar Kirschen.



SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Herr Lehrer: Weihnachts-ABC (Teil 2)

Das komplette Material finden Sie hier:

School-Scout.de

